

Quatre projets retenus par Euroméditerranée pour revitaliser des friches marseillaises

NE MANQUEZ PAS!

Méditerranée

Le projet Re-Med veut accompagner

Marseille, terre de conclave pour les

professionnels français du tourisme

Mediterranean en attendant Emerging

Toulouse-Blagnac et réduire ses vols en

Marseille accueillera Emerging

Ryanair va fermer sa base de

une construction durable en

Valley décalé en avril 2021

Espagne et au Portugal

FRANCE. Lancé le 6 novembre 2018 par l'Etablissement public d'aménagement Euroméditerranée (opération de rénovation urbaine à Marseille de 480 hectares), l'appel à manifestation d'intérêt Move vient de livrer ses lauréats.

Ils étaient dix-sept porteurs de projets à concourir pour Move (pour Massilia Open Village Experience), et transformer des espaces libres d'occupation en laboratoires éphémères d'expérimentation pour des projets solidaires, économiques, collaboratifs, culturels ou citoyens. L'objectif étant de créer un nouveau cadre de vie dans des lieux devenus des friches.

Onze avaient été présélectionnés en février 2019 et ont pu

être accompagnés jusqu'à l'été 2019 par l'EPAEM. Après fusions et abandons, quatre demeurent et vont prendre place dans quatre lieux de l'extension nord d'Euroméditerranée, tous situés près du métro Bougainville (15e arrondissement de la ville de Marseille).

Après onze ans dans la région parisienne, la Réserve des arts, association de l'économie sociale et solidaire (ESS), s'implante à la Grande Halle sur 840 m² pour exposer des matériaux de réemploi destinés à des étudiants ou professionnels de la culture et de la création. Elle incite les acteurs du secteur de la culture à créer à partir de matériaux de récupération vendus à prix solidaires.

Presta Service Sud, entreprise multi-services de BTP de l'ESS, va s'installer sur une partie du site Les Bureaux. Elle va proposer à des personnes habitant le territoire et éloignées de l'emploi, une activité productive avec différentes prestations (petits travaux, nettoyage de base-vie de chantiers...) et un CDD d'insertion de quatre mois à deux ans.

Les ateliers Jeanne Barret, présentés par l'association Circulaire, vont accueillir douze artistes et structures à l'Entrepôt. Ils mèneront une réflexion sur la ville-paysage dans ce quartier.

La Petite Halle va voir débarquer les Alchimistes. Ce collectif - déjà implanté en Ile-de-France sur quatre sites, ainsi qu'à Toulon et Toulouse -, va collecter à pied, en vélo ou en camion à énergie verte, les déchets organiques de professionnels (restaurants, cantines...) distants au maximum de cinq kilomètres du centre de compostage. Ce compost sera vendu aux particuliers et aux agriculteurs urbains.

Tous vont désormais pouvoir expérimenter leurs nouveaux usages pendant un à quatre ans, créer du lien et générer de l'activité.

Move connaître une seconde et une troisième saison. Un nouvel appel à projets a été lancé en juillet 2019.

Frédéric Dubessy

Lundi 18 Novembre 2019